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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

 

Bancos apuestan a tecnología para detectar defraudadores  
El uso de herramientas tecnológicas, la rigurosidad en el proceso de 
selección de su personal y la coordinación con otras instituciones serán las 
armas de los bancos para enfrentar a la criminalidad, aseguró en entrevista 
con este diario Enrique Margain Pitman, presidente de la Comisión de 
Negocio Crediticio de la Asociación de Bancos de México (ABM). Entre las 
prioridades de las entidades bancarias a corto plazo están: ofrecer "certeza 
jurídica" a los clientes y jugar un papel protagónico en financiamiento a la 
construcción y vivienda, como complemento a los programas anunciados en 
esta materia por la administración de Claudia Sheinbaum Pardo. Margain fue 
entrevistado en el marco del Seminario Notarial de Vivienda organizado por 
el Colegio Nacional del Notariado Mexicano. Este lunes, Crónica denunció el 
auge de estafas inmobiliarias en las cuales se cancelan hipotecas con 
documentos bancarios y notariales falsos; los inmuebles en cuestión 
aparecen libres de gravamen en el Registro Público de la Propiedad, aun 
cuando el adeudo sigue vigente. Este ardid ha servido para vender 
propiedades de manera ilegal a compradores de buena fe. Contra este modo 
de operación, la ABM y el notariado nacional han empujado el "sello 
notarial", una herramienta tecnológica de comunicación privada (para cargar 
información de la escritura de cancelación) con la cual se busca erradicar 
estos fraudes. 

LA CRÓNICA DE HOY   
 

Autoriza CNBV licencia bancaria a Plata Card  
Un nuevo jugador se perfila para ingresar al sistema bancario mexicano, 
luego de que la Junta de Gobierno de la Comisión Nacional Bancaria y de 
Valores (CNBV) autorizara a Plata Card obtener una licencia bancaria, según 
fuentes familiarizadas con el tema. Un segundo paso para la firma, a cargo 
de Neri Tollardo, es conseguir el aval definitivo que les permita operar en el 
país, lo que puede demorar, como mínimo, seis meses más. De concretarse 
este proceso, se sumaría una institución más a los 51 bancos que 
actualmente operan en México. 

EL FINANCIERO   
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Klar y Masari solicitan licencia bancaria a la CNBV  
Klar y Masari arrancaron el proceso para obtener licencias bancarias ante la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), uniéndose a otros 
jugadores digitales que quieren competir en este sector. Klar informó que 
busca ampliar su portafolio de productos y cubrir más necesidades de sus 
usuarios, la cual opera como Sociedad Financiera Popular (Sofipo); reportó 
más de 20 mil millones de pesos en créditos otorgados y rentabilidad 
operativa por cinco años. Por su parte, Masari presentó a la CNBV una 
solicitud para obtener una licencia bancaria Tipo 1. La casa de bolsa dio a 
conocer que esta licencia, que requiere una inversión mínima de 90 millones 
de Unidades de Inversión (UDIs), autoriza operar bajo la Ley de Instituciones 
de Crédito en el país. 

EL UNIVERSAL   
 

 

Santander invertirá 500 millones de dólares  
La desaceleración económica prevista para el siguiente año no evitará que 
Santander México, el tercer banco más grande del país por activos, invierta 
500 millones de dólares en el país. "Seguiremos con nuestro plan de 
inversión de mil 500 millones de dólares que comenzó en 2023 y que termina 
en 2025, con el que hemos fortalecido la infraestructura tecnológica, el 
desarrollo de nuestra oferta digital y la innovación en el banco. El grupo no 
tiene dudas, México es un mercado prioritario, con una visión de largo 
plazo", destacó Felipe García Ascencio, director general de la institución. 

EXCÉLSIOR   
 

Banamex estima 'aterrizaje suave' de la economía mundial 
en 2025  
Al dar a conocer sus Perspectivas Económicas para 2025, Banamex estimó 
que será un año de incertidumbre extraordinaria, con desaceleración 
económica, inflación en un panorama mundial de aterrizaje suave. Aunque 
el escenario central para la economía mundial en 2025 es positivo, precisó 
que habrá mayor incertidumbre que lo normal. "Anticipamos un crecimiento 
en línea con el histórico reciente: 2.6% de crecimiento anual del PIB en 2025 
(ponderados los países con el tipo de cambio de mercado), sólo 
marginalmente menor que el 2.7% proyectado para 2024". Además, 
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Banamex estimó que la política fiscal será similar a la de este año, con déficits 
fiscales elevados en varias regiones. 

24 HORAS   
 

Señala BIS afectación en aspectos financieros  
Las condiciones financieras en las economías emergentes, incluido México, 
se endurecieron durante los últimos tres meses en un contexto marcado por 
los resultados de las elecciones presidenciales en Estados Unidos, así como 
por factores internos de cada país, señaló el Banco de Pagos Internacionales 
(BIS, por sus siglas en inglés). El BIS, que es dirigido por el mexicano Agustín 
Carstens, remarcó que los rendimientos de las principales economías 
latinoamericanas aumentaron siguiendo más de cerca a sus contrapartes de 
EU que los de otras economías emergentes. "Los rendimientos de los bonos 
en México resultaron especialmente sensibles a los acontecimientos 
(elecciones) en Estados Unidos, mientras que los de Brasil reflejaron 
principalmente una fuerte actividad económica interna y un ajuste 
monetario en medio de crecientes presiones inflacionarias. 

REFORMA   
 

Banco Alemán apoya a SEMOV  
Para fortalecer el programa de sustitución de unidades de transporte público 
concesionado, en su modalidad de taxi, funcionarios de la Secretaría de 
Movilidad estatal (Semov) se reunieron con representantes del KFW-Banco 
de Desarrollo del Estado de la República Federal de Alemania. En el 
encuentro se presentaron los programas de colaboración que tiene el KFW, 
a través de Nacional Financiera (Nafin), con la Secretaría de Movilidad, y se 
intercambiaron experiencias para fortalecer la estrategia de transformación 
de la movilidad. Daniel Sibaja, titular de la Semov, destacó las acciones para 
mejorar el transporte público, como la sustitución de unidades obsoletas por 
híbridas o eléctricas. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Alito propone regular comisiones bancarias  
El senador del PRI Alejandro Moreno retó a los morenistas a respaldar la 
propuesta de reducción de las comisiones bancarias, en beneficio de los 
mexicanos; "espero que no salgan a defender a los banqueros", ironizó. Ayer, 
Alejandro Moreno presentó una propuesta de reforma legal para que "las 
entidades financieras, en términos de las disposiciones de carácter general 
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que, al efecto, emita la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de 
los Usuarios de Servicios Financieros con la previa opinión del Banco de 
México, deberán enviar de manera anual a cada uno de sus clientes, por 
escrito o por conducto de medios digitales o electrónicos, un informe 
específico que contenga el monto de cada comisión". 

EXCÉLSIOR   
 
 

Hay condiciones para impulsar scaleups  
El próximo año sí habrá condiciones para que en México se realicen las 
primeras emisiones simplificadas, consideró María Ariza, directora de la 
Bolsa Institucional de Valores. Las regulaciones podrían permitir la llegada de 
scaleups, es decir, empresas con un modelo de negocio escalable; esquemas 
que en Estados Unidos, han generado un fuerte dinamismo en lo referente 
a la realización de ofertas públicas iniciales. Según el estudio Fortalecimiento 
del Mercado Bursátil Mexicano, presentado ayer por Endeavor, Deloitte, y 
BIVA, nuestro país tiene una capitalización del mercado resiliente pero 
carece de liquidez y hay bajos niveles de emisoras nuevas en comparación 
con otros países emergentes. 

EXCÉLSIOR   
 

Premian a Afore Sura por sus inversiones  
Afore Sura ha sido galardonado con la Calificación Analista Morningstar 
Plata, la más alta otorgada a las Afores mexicanas en el 2023, por la gestión 
en inversiones que realiza. Este reconocimiento, concedido por Morningstar, 
proveedor líder de análisis financiero posiciona a Afore Sura como la única 
Afore premiada con esta calificación durante siete años consecutivos. Este 
logro destaca la excelencia en la gestión de inversiones y el compromiso de 
la empresa con los casi 8 millones de clientes que administra. Emilio Bertrán, 
director general de Afore Sura, señaló: "Este reconocimiento reafirma 
nuestro compromiso, ofreciendo rendimientos consistentes mediante una 
gestión responsable y de calidad". 

EL ECONOMISTA   
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Finanzas digitales: Propuestas para reducir la brecha  
El sector de las finanzas digitales en México ha experimentado un alza 
importante alcanzando un valor de 150,000 millones de dólares en 2020, 
frente a los 50 millones de 2012. México Exponencial presentó la 
publicación, "El Futuro de las Finanzas Digitales en México", destaca la 
urgente necesidad de reformas regulatorias para mantener el dinamismo en 
el sector financiero digital del país. Con ciudades como Guadalajara y 
Monterrey perdiendo terreno en rankings globales como el de Findexable, la 
obra enfatiza el apremio de adaptar la regulación para fomentar el 
desarrollo. Este libro contribuye al debate sobre la evolución hacia un 
sistema financiero más inclusivo y robusto. 

EL ECONOMISTA   
 

Proponen firmas dar aguinaldos con cripto  
Cada vez más empresas están poniendo sobre la mesa de sus empleados el 
pagar sus bonos de fin de año y aguinaldos con criptomonedas, de acuerdo 
con la plataforma de este tipo de transacciones Bitwage. En un reporte 
destacó que en diciembre aumentaron los movimientos en su sistema 48 por 
ciento, que coinciden con el pago de este tipo de prestaciones, incluso en las 
primeras tres semanas de noviembre se registró un alza de 40 por ciento en 
los nuevos usuarios respecto al mes pasado. Según los registros de 2023 de 
Bitwage, en los meses de pago de aguinaldos y bonos, 36 por ciento de las 
transacciones se realizaron en USDC (stablecoin vinculada al dólar). "Los 
trabajadores valoran recibir pagos en cripto como una forma de enfrentar la 
volatilidad local y diversificar sus ahorros", dijo Ramiro Raposo, 
vicepresidente de crecimiento en Bitwage. 

MILENIO DIARIO   
 

Banca se defiende: no tenemos alta utilidad; ¿quién para 
ABM?  
La Asociación de Bancos de México se defiende. Al grito de no tenemos altas 
utilidades, los banqueros piden voltear a ver a la Bolsa Mexicana de Valores. 
La razón de utilidades/patrimonio indica que la banca no es la más rentable, 
ni de lejos, de los distintos sectores (no queremos hablar mal del sector 
comercio) (…) En efecto, la razón utilidad/inversión (la ROE) de los bancos es 
de 17%, mientras que la de otros sectores en Bolsa llega a ser de 25 por 
ciento. Las utilidades parecen muy elevadas por el número absoluto, pero en 
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comparación con el negocio, ya no son tan elevadas. La Asociación de Bancos 
de México, presidida por Julio Carranza, sabe el problema del gobierno, la 
falta de ingresos. Y ya vio el impuesto que, de un día para otro, se puso a los 
turistas que viajan en cruceros. De repente, se les impuso 43 dólares por 
pisar suelo mexicano, y la medida fue tan desproporcionada que fue 
pospuesta por seis meses (…) Es cierto, las utilidades del último trimestre de 
2024 de la banca son elevadísimas: 222.6 mil millones de pesos. Pero por 
una razón, tienen un negocio en marcha igualmente caro, y obvio, intensivo 
en capital (…) la Asociación de Bancos de México pide revisar la posibilidad 
de tener Tribunales especializados en el sector financiero. Y tienen razón. 
Tan sólo en este inicio del proceso de elección de jueces, las listas traen 
nombres duplicados y errores básicos. Y apenas es el principio de la reforma 
judicial. El siguiente año empezará el proceso de elección del nuevo 
presidente o presidenta de la Asociación de Bancos de México. Hay 
banqueros que tienen suficientes cartas credenciales. Eduardo Osuna, 
director del BBVA, desde luego las tiene, pero el banco líder del sector 
financiero lo trae con agenda llena. Jorge Arce, director de HSBC, claro que 
tiene las cartas credenciales, pero lo mismo: está más que comprometido 
con uno de los bancos más grandes del país. Sin embargo, los banqueros ven 
con buenos ojos a otros banqueros. Es el caso de Raúl Martínez-Ostos, el 
director de Barclays, quien por seis años ha sido vicepresidente, conoce bien 
de economía, su banco ha estado comprometido en operaciones con el 
gobierno mexicano, y además, es buen vocero. O Emilio Romano, el director 
Bank of America, quien también tiene consensos, ha estado en varios 
sectores, es un banquero reconocido.  

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste   
 

Los que están impacientes   
Los que están impacientes por que se acelere la implementación de la 
reforma judicial en el país son los banqueros, liderados por Julio Carranza, ya 
que tienen en espera 56 mil juicios ante los tribunales. Su esperanza es que 
los cambios legislativos permitan desahogarlos en los próximos meses dado 
que de lo contrario seguirán aumentando, lo que genera costos legales al 
interior de las instituciones bancarias. Fue en septiembre cuando el 
Congreso aprobó una serie de reformas al Poder Judicial con la que se busca 
que los jueces y magistrados ahora sean electos mediante voto popular (…)  

EXCÉLSIOR, columna El Contador  
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Siguen los cambios en ABM   
También, en la ABM, el tema de la sucesión sigue en marcha y uno de los 
perfiles más fuertes para suceder a Julio Carranza, es Raúl Martínez Ostos, 
ya que ha sido vicepresidente varios años, además de que el grupo del que 
forma parte no ha tenido nunca la presidencia de la Asociación. 

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus 
 

Bancos: utilidades e impuestos  
Al cierre del 2024, los bancos en México, son optimistas, pero cautelosos, 
respecto del futuro económico del país y los cambios legales que está 
registrando. Durante la comida de fin de año con columnistas especializados, 
el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Julio Carranza, el 
presidente ejecutivo, Alberto Gómez y los vicepresidentes Eduardo Osuna, 
Arturo Arce y Raúl Martínez Ostos dieron sus puntos de vista sobre la 
coyuntura económica, la situación de la banca y los retos y riesgos que 
observan (...) Al cierre del tercer trimestre del 2024 (septiembre), las 
utilidades de la banca que opera en México alcanzaron los 222 mil 657 
millones de pesos. Ello representó 17 mil 225 millones de pesos más que en 
el mismo periodo del 2023, cuando las ganancias fueron por 205 mil 432 
millones. Adicionalmente, los bancos pagan montos extraordinarios de 
impuestos. El año pasado pagaron 267 mil millones de pesos. Una cantidad 
notable (...)  

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares 
 

 

Apenas 53 bancos múltiples  
La Junta de Gobierno de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) 
se reunió ayer con una agenda nutrida de temas, como la autorización para 
organizar y operar como banco múltiple de primer nivel a Plata México, que 
preside y dirige Neri Tollardo. Una vez autorizado, el proceso que seguirá 
será el mismo de Bineo, OpenBank, Hey y Revolut (que han sido autorizados 
entre el año pasado y éste, los tres primeros ya operando y el segundo con 
cierto atraso), tendrá que aportar el capital (más de 1,800 millones de 
dólares), pero, a diferencia de los otros dos, podrá apalancar su operación 
en la plataforma digital de Plata Card SAPI (…) #Conago... La Conferencia 
Nacional de Gobernadoras y Gobernadores tiene por vez primera a una 
presidenta: Marina del Pilar Ávila Olmeda, gobernadora de Baja California, lo 
que es signo de los nuevos tiempos y de la equidad sustantiva que se recoge 
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ahora en la Constitución. Le comentó que ayer no sólo se efectuó en su seno 
el Consejo Nacional de Seguridad Pública, sino que se acordó el rediseño de 
la Conago a partir de una nueva asociación civil que sea encabezada por una 
secretaría técnica, en la que se integrarán los secretarios técnicos que 
nombre cada gobernadora y gobernador, además de la jefa de Gobierno. La 
primera reunión de secretarios técnicos será en enero y deberán definir los 
temas de la agenda pública y el seguimiento a los trabajos, y para el mes de 
febrero se realizará la siguiente reunión para la toma de decisiones, entre las 
que destaca, y ahí lo subrayo, la armonización de los pasos a seguir para la 
elección e integración de los poderes judiciales estatales, donde, a decir de 
la ABM, se disputa el 95% de los asuntos mercantiles y civiles del país (...)  
 

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado 

Nacimiento de Plata  

La Junta de Gobierno de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, 
presidida por Jesús de la Fuente, acordó autorizar la licencia para operar a 
Banco Plata tal y como lo señaló antes que nadie el Padre del Análisis 
Superior. Es interesante seguir las huellas de este proyecto de Neri Tollardo 
para convertirse en un banco en forma, puesto que ellos tomaron una ruta 
diferente: mientras que otros que están buscando ser instituciones de 
crédito buscaron autorización como sofome, sofipo o IFT ellos solicitaron 
directamente autorización para ser banco y así hicieron el camino desde 
febrero de 2023, un tiempo que resultó ser mucho más corto que el de otros 
que están en las mismas instancias (…) La oferta de Plata es ser un banco 
100% digital que aprovecha la tecnología para desarrollar su trabajo. De 
hecho, de los mil 500 colaboradores, la tercera parte son programadores, es 
decir, su nicho de mercado es aquellos que quieren tener servicios bancarios 
mediante aplicaciones (…) Su decisión de venir a México tiene mucho que 
ver con el gran potencial que hay para la expansión de los servicios 
financieros, especialmente aquellos que están dedicados a los segmentos 
más jóvenes y que, por lo tanto, se debe tener una aproximación diferente 
(…)  

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo 
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ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

Ebrard: Para proteger el comercio vamos a mantener la 
sangre fría  
El titular de la Secretaría de Economía (SE), Marcelo Ebrard Casaubón, 
sostuvo que México es un país libre e independiente y siempre defenderá el 
sentido común, además, se debe "siempre conservar la sangre fría, ser 
inteligentes y no perder de vista qué buscas", luego de las declaraciones de 
Donald Trump, presidente electo de Estados Unidos, de que México debe ser 
un estado más de ese país por recibir ayuda económica. En ese sentido, 
Ebrard Casaubón puntualizó que, el Gobierno de México busca proteger el 
comercio que se realiza entre ambas naciones, y que, en lo que va del año 
representó más de 900 mil millones de dólares, y se ponen en juego millones 
de empleos, "entonces tenemos que ser responsables". 

LA RAZÓN   
 

 

Adeudan ya su aguinaldo la mitad de los trabajadores: 
investigadora  
Este mes alrededor de 27.8 millones de trabajadores subordinados y 
remunerados recibirán aguinaldo, pero se estima que la mitad de ellos lo 
destinarán al pago de deudas, de acuerdo con especialistas y plataformas de 
empleo. Eufemia Basilio, investigadora del Instituto de Investigaciones 
Económicas de la UNAM, señaló que en nuestro país pocas personas tienen 
la posibilidad de ahorrar y durante el año se endeudan para afrontar sus 
gastos diarios, a causa de la carestía de los productos de primera necesidad. 
En ello coincidió Diego García Saucedo, abogado laboral, pues mencionó que 
mientras se informa con base en datos oficiales que la inflación se ubicó en 
cierto porcentaje durante el año -por ejemplo, en noviembre fue de 4.55 por 
ciento- y el salario mínimo aumentó por encima de este indicador, las 
familias o los trabajadores merman su poder adquisitivo en la práctica, en la 
compra y consumo de alimentos. La investigadora apuntó que en México 
existe un rezago en el pago de aguinaldo respecto a otros países, como Brasil, 
donde se otorga un salario adicional completo al año. El aguinaldo es un 
derecho laboral establecido en la Ley Federal. A quienes trabajan en el sector 
privado debe pagarse a más tardar el 20 de diciembre de cada año. 

LA JORNADA   
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En noviembre, confianza del consumidor retrocede luego 
de mes récord  
De cara al cierre del 2024 y luego de llegar a niveles récord en octubre, el 
Indicador de Confianza del Consumidor (ICC) sufrió una disminución en el 
penúltimo mes del año. De acuerdo con el INEGI, en noviembre el ICC se 
ubicó en 47.7 puntos, reflejando una reducción de 1.8 puntos respecto a los 
49.4 puntos alcanzados en octubre. La caída experimentada en los 30 días 
de noviembre se convirtió en la mayor reducción del ICC desde diciembre del 
2021. No obstante, el ICC sigue siendo ligeramente mayor a lo registrado en 
noviembre del 2023, de 47.3 puntos. Son cinco los componentes analizados 
que hacen parte de dicho indicador; en noviembre cuatro de ellos sufrieron 
un decremento comparado a los puntos registrados un mes antes. Los 
consumidores expresaron una mayor discreción sobre la situación 
económica nacional para los siguientes 12 meses, ese parámetro sufrió una 
reducción de 3.4 puntos, el mayor decremento entre los componentes. 
Asimismo, la percepción actual de la economía comparada a noviembre del 
2023 se vio disminuida en 1.7 puntos. 

EL ECONOMISTA   
 

Va 51% de impuestos a deuda y pensiones  
De enero a octubre de 2024, en conjunto, los recursos que se destinaron a 
cubrir el costo financiero del sector público presupuestario y el gasto para 
pensiones y jubilaciones representaron 50.6 por ciento de los ingresos 
tributarios, su mayor cifra en 29 años, pues en 1995 alcanzó 52.7 por ciento, 
a raíz de la crisis financiera desatada en diciembre de 1994. Los datos de la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) revelan que el gasto 
canalizado a costo financiero aumentó 8.9 por ciento anual real en ese lapso 
a 913 mil 66 millones de pesos, una cantidad que significó 22.4 por ciento de 
los ingresos tributarios del sector público. ... 

REFORMA   
 

Perspectivas económicas para 2025  
Las posturas que ha tomado Donald Trump con relación a México, que 
considera establecer aranceles desde el primer día de su gobierno y el 
cambio de posicionamiento de Canadá hacia nuestro país, que en el mes de 
octubre de 2025 tendrá elecciones federales, han derivado en una serie de 
propuestas que van desde la exclusión de México del TMEC, o la negociación 
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bilateral de acuerdos comerciales separados por parte de Estados Unidos 
con sus dos vecinos y socios más importantes. Cualesquiera de los escenarios 
que se den, incluyendo el previsto de la revisión del TMEC en 2026, incidirán 
en el crecimiento económico del país. Recordemos que 14.6 millones de 
empleos en México se encuentran ligados a los procesos de exportaciones 
dirigidas a norteamérica, mismas que contribuyen con cerca del 40% del PIB 
de México. Otro proceso que podría desatarse sería el repunte de la inflación 
en toda la región de Norteamérica, toda vez que, en caso de incrementarse 
los aranceles por parte de los Estados Unidos, los otros dos socios tomarían 
medidas espejo, con el consecuente encarecimiento de los precios de los 
productos que intercambian las tres naciones. 

EL ECONOMISTA   
 

Proyectan tipo de cambio en 20.98 pesos por dólar al cierre 
del 2025  
La Encuesta de Analistas Técnicos Anatec-AMIB, realizada para El Economista 
en diciembre de 2024, revela proyecciones clave para el panorama 
económico de México en 2025. Los analistas prevén un tipo de cambio con 
una mediana de 20.98 pesos, destacando una oscilación entre 20 y 22.50 
pesos. Estas cifras reflejan un entorno marcado por incertidumbre 
geopolítica y decisiones de política monetaria tanto en México como en 
Estados Unidos. La encuesta mide que el indicador de la mediana en el Índice 
de Precios y Cotizaciones (IPyC) podría alcanzar los 56,800 puntos, mientras 
que el S&P 500 se situaría en 6,520 puntos. Por otro lado, los bonos 
mexicanos a 10 años mantienen un rendimiento esperado de 9.25%, 
compitiendo con los bonos estadounidenses a 10 años con una proyección 
de 3.95 por ciento. Entre los participantes en la encuesta aparece Karina 
Ávila de Citibanamex. 

EL ECONOMISTA   
 

Peso, con ganancia  
El tipo de cambio interbancario cerró en 20.17 pesos, por debajo de los 20.20 
pesos de la sesión anterior. Durante la jornada alcanzó un máximo de 20.33 
y un mínimo de 20.15 pesos. "La apreciación del peso no puede ser 
considerada como un cambio de tendencia para el tipo de cambio, pues aún 
existen riesgos al alza. Además, el mercado está en modo de espera de la 
publicación de los datos de inflación de Estados Unidos", consideró Gabriela 
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Siller, directora de Análisis Económico-Financiero de Banco Base. Para 
Janneth Quiroz, directora de Análisis de Monex, el peso reaccionó al débil 
dato de confianza del consumidor local y el avance del dólar. 

EXCÉLSIOR   

1a. fábrica de microprocesadores en MX  

La empresa de capital de Arabia Saudita T-Note prepara rápidamente la 
construcción de la primera fábrica completa de microprocesadores que 
anunció recientemente en México, lo que implicará una inversión de entre 
Dlls. $10 mil y Dlls. $15 mil millones en un plazo de cinco a seis años, me ha 
confirmado su director general, Abelardo Lara. Se tratará de la primera 
fábrica que diseñe, fabrique, ensamble y distribuya microprocesadores 
desde México, algo que nunca había ocurrido porque nuestro país 
únicamente participaba, con otras empresas del sector, en fragmentos del 
proceso productivo (…) La primera piedra de la nueva fábrica ya ha sido 
colocada y la compañía espera las reuniones de validación conducentes de 
parte de la Secretaría de Economía de Marcelo Ebrard (…) Hasta el momento 
T-Note se ha concentrado, además de en ciberseguridad, en servicios de 
almacenamiento, protección de datos y modelos de seguridad en la nube (…) 
La firma dijo hace poco, citando a Mordor Intelligence, que "el tamaño del 
mercado de ciberseguridad en México se estima es de Dlls. $2 mil 510 
millones este 2024, y se espera que alcance los Dlls. $4 mil 340 millones para 
el año 2029" (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota 
   

 

Aeroméxico, Diablos Rojos y Banamex, reactivarán a la BMV  
A pesar de que Marcos Martínez, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores 
reconoce que 2024 fue un mal año para el mercado accionario, confía en que 
2025 sea un año mejor no sólo porque hay empresas que ya anunciaron su 
intención de realizar ofertas accionarias en el mercado mexicano y en el 
extranjero, sino porque confía en que la reforma a la Ley del Mercado de 
Valores haga más atractivo a las empresas medianas el  financiarse en el 
mercado de capitales, dependiendo del precio y de la liquidez del mercado 
(...)  Entre los planes de la BMV que dirige Jorge Alegría para 2025 está 
también una mayor promoción del mercado de menudeo para generar la 
demanda que se requiere para hacer más atractivo al mercado bursátil y para 
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ello se creará una nueva división comercial y de mercadotecnia que enfocará 
las actividades de las 8 empresas que integran el Grupo Bolsa de Valores (...)  
 

24 HORAS, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés 
 

Un rubro que vela armas para lo que es su principal 
temporada del año  

Un rubro que vela armas para lo que es su principal temporada del año, es el 
del juguete. Por estos días y hasta el 10 de enero, este negocio compuesto 
de unas 70 grandes empresas y un sinfín de pymes realiza el 60% de su 
facturación anual (…) Miguel Ángel Martín presidente de la AMIJU está 
convencido de que con la recuperación de la masa salarial se logrará sortear 
el alza de precios. Este rubro no la pasó bien en la pandemia (…) En 2023 ya 
se estaba en un 80% de recuperación y ahora está arriba del 2019 con un 
mercado que significa 2,800 mdd (…) Obvio el horizonte 2025 es menos claro 
(…) Martín hace ver que en el juguete el nearshoring es una realidad (…) EU 
no produce internamente juguetes y se abastece de Asia. Sin embargo, esto 
ya cambió dada la guerra contra China. Para México, remarca Martín, la 
oportunidad es inmejorable. El mercado estadounidense es de 40,000 mdd 
y México tiene todo para aprovecharlo. Por lo pronto llegó el fin de año con 
Santa y los Reyes (…)  

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres... Nombres de Alberto Aguilar 
   

 

¿Perro que ladra no muerde?  
Perro que ladra no muerde. Ese dicho popular alude a que quien amenaza 
ruidosamente probablemente no sea tan temible en la realidad. Si usted 
imagina quién en el mundo está ‘ladrando’ estruendosamente, acertó. Se 
trata desde luego del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump. 
Una gran discusión que se está dando ahora en todo el mundo, pero sobre 
todo en México y Canadá, es si el próximo presidente norteamericano 
cumplirá sus amenazas, si las cumplirá total o parcialmente o si las está 
empleando solo como una palanca de negociación (...) Si el Tratado de 
Norteamérica se mantuvo, no fue porque Trump meramente se arrepintiera. 
La razón es que hubo mucha energía invertida en México y en Estados Unidos 
para preservar un acuerdo, así tuviera que renegociarse. El lunes pasado, 
Justin Trudeau, el primer ministro canadiense, que cenó con Trump y su 
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equipo hace pocos días, se colocó entre los que piensan que el futuro 
presidente ‘no solo ladra’. "Sabemos que lo que dice Trump es en serio", 
aludiendo a su amenaza de imponer el 25 por ciento de aranceles (...)  

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana 
   

 

Trump quiere gravar remesas  
En el equipo de Donald Trump se discute aplicar un impuesto de hasta 10% 
a las remesas enviadas a México, y con esos recursos, financiar la extradición 
de cientos de miles de trabajadores indocumentados. Va en línea con los 
halcones que designó para combatir la inmigración, como Tom Homan, que 
será el nuevo Zar de la frontera, y Rodney Scott, como director de Aduanas 
y Protección Fronteriza. Esa medida tiene también como objetivo gravar los 
recursos del narcotráfico, que se estiman entre un 7.5% y hasta un 10% del 
valor total de las remesas, dinero que es enviado a México por el crimen 
organizado, producto de la venta de droga en Estados Unidos (…) El informe 
estimó que al menos 4 mil 400 millones de dólares, o 7.5% de las remesas 
enviadas a México en 2022, podrían provenir de actividades del narcotráfico, 
y en particular del fentanilo. México es el tercer país con más ingresos por 
remesas en el mundo, detrás de China y la India (…) De acuerdo a los 
registros, existen estados como Minnesota, Tennessee, Idaho y Utah, donde 
la población mexicana es muy escasa y las cantidades enviadas no 
corresponden al número de migrantes (…)  

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación de Darío Celis 
   

 

En 2025, las disputas fiscales aumentarán   
** En 2025, las disputas fiscales aumentarán para las empresas globales 
como resultado de la aplicación del impuesto global planteado por la OCDE 
y de la llegada de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos. Ello 
incrementa la incertidumbre y los riesgos asociados con asuntos fiscales 
conflictivos, además de controversias de gran escala, de acuerdo con Baker 
McKenzie, firma de abogados que en América Latina preside Gustavo 
Boruchowicz. La OCDE propuso cambios en la redistribución de las ganancias 
de compañías multinacionales hacia los países donde venden productos y un 
impuesto mínimo de 15 por ciento sobre las ganancias globales, el llamado 
impuesto global. Sin embargo, el panorama se torna más complicado una vez 
que entre en funciones Trump, quien ha sido renuente a seguir los 
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lineamientos de la OCDE. (…) Carlos Marcel... Es el director general de 
Kyndryl México, empresa que cumple su tercer aniversario en el País. 
Durante el Buen Fin, la compañía gestionó con éxito 650 millones de 
transacciones diarias, un aumento de 65 por ciento respecto al año anterior. 
Kyndryl es el mayor proveedor global de servicios de infraestructura de TI, 
con presencia en 60 países (...)  

REFORMA, columna Capitanes 
 

  

El legado de Norma Piña  
La imagen del segundo Informe anual de actividades de Norma Piña al frente 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) fue el reflejo fiel de lo 
que ha sido la gestión de la primera mujer presidenta del máximo órgano de 
justicia del país: alejada y confrontada con los otros Poderes de la Unión y 
con buena parte de sus compañeros del Pleno. La mujer que rompió el 
"techo de cristal" en el Poder Judicial se irá el próximo año de su cargo sin 
gloria, pero sí con muchas penas y reclamos. El gran error de Piña fue no 
haber tenido mano izquierda -que no sumisión- para tratar -igualmente con 
la Constitución en la mano- asuntos relevantes para el país, así como haber 
tomado personales las críticas del expresidente López Obrador contra el 
Poder Judicial. Piña, en cambio, promovió la división y el enfrentamiento y 
llegó a pedir la cabeza de periodistas que criticaron sus posturas (…) 
Participaron en el desayuno, además de Piña, los ministros Alfredo Gutiérrez 
Ortiz Mena, Javier Laynez, Juan Luis González Alcántara, Margarita Ríos Farjat 
y Jorge Mario Pardo; este último fue el encargado de consolar a la ministra 
presidenta cuando rompió en llanto, luego de un discurso que sonaba a 
despedida (…)  

EL UNIVERSAL, columna Historia de NegoCEOs de Mario Maldonado 
 

 

Luego de la controversia que armó Sandra Cuevas   
Luego de la controversia que armó Sandra Cuevas cuando era la titular de la 
alcaldía Cuauhtémoc, sobre la propiedad del Ángel de la Independencia, nos 
comentan que finalmente Hacienda, a cargo de Rogelio Ramírez de la O, 
resolvió a través del Instituto de Administración y Avalúos de Bienes 
Nacionales (Indaabin), que preside Víctor Julián Martínez Bolaños, dárselo al 
gobierno de la Ciudad de México (CDMX), que tiene como jefa a Clara 
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Brugada. A partir de hoy miércoles, nos dicen, el inmueble, que cuenta con 
un Registro Federal y una superficie de casi 4 mil metros cuadrados, será 
destinado al gobierno capitalino para que continúe cumpliendo con las 
tareas de preservación, rescate, difusión y enriquecimiento patrimonial 
cultural, histórico y artístico de la capital (...)  

EL UNIVERSAL, columna Desbalance   
 

 
 

ENTORNO POLÍTICO 
 

 

Asumir seguridad, no delegar, exige Claudia a gobernadores  
La presidenta Claudia Sheinbaum exigió a los gobernadores atender 
personalmente la seguridad, pues puntualizó que es un asunto que se debe 
asumir y no delegarse. Ante 30 de los 32 gobernadores del país —entre ellos 
siete de oposición— la Presidenta resaltó que las entidades en las que los 
mandatarios atienden la seguridad de forma personal tienen mejores 
resultados en la materia. La Presidenta señaló que en estas reuniones de 
gabinete se delinean las estrategias de seguridad y añadió que si la autoridad 
elegida por el pueblo no atiende los encuentros cada día le será difícil 
coordinar a todas las fuerzas. "El gabinete no solamente es una presentación 
del parte policiaco del día anterior, sino que es la estrategia, es la 
coordinación general, y para ello tiene que haber una cabeza, y no hay nadie 
mejor que ustedes que conozca su estado. Para eso están todas las fuerzas 
federales, para apoyarles, ayudar y además hacer lo propio", apuntó. 
 

MILENIO DIARIO   
 

García Harfuch destaca que habrá mejor investigación e 
inteligencia  
La reciente reforma constitucional permitirá que la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana sea más eficiente para perseguir a delincuentes, 
judicializar los casos y reducir la impunidad, aseguró el titular de esa 
dependencia, Omar García Harfuch. En su participación en el Consejo 
Nacional de Seguridad, expuso que las acciones planteadas por el actual 
gobierno son el combate a las causas que generan la violencia, reforzar a la 
Guardia Nacional, privilegiar la inteligencia sobre el uso de la fuerza y 
coordinar a todas las instancias de seguridad. Destacó que en los dos meses 
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de la actual administración se han detenido a más de cinco mil presuntos 
delincuentes, se han asegurado 58 toneladas de drogas, se decomisaron 415 
mil 309 pastillas de fentanilo, y 2 mil 476 armas de fuego, y se desmantelaron 
43 laboratorios clandestinos donde se elaboraban metanfetaminas. 

EXCÉLSIOR   
 

Llaman en Sinaloa a evitar paz simulada  
El titular del Consejo Estatal de Seguridad Pública de Sinaloa, Miguel 
Calderón Quevedo, pidió ayer a la Presidenta Claudia Sheinbaum aumentar 
los recursos que se destinan al estado para mejorar la capacidad de la Policía 
y la Fiscalía en la entidad, y llamó a evitar una "paz simulada". Si no se 
incrementa sustancialmente el presupuesto, consideró, no se va a resolver 
el problema y lo único que se va a conseguir es una paz que va a durar solo 
unos cuantos años. Calderón Quevedo, quien forma parte de la 
representación de la sociedad civil ante al Consejo Nacional de Seguridad 
Pública (CNSP), informó que le entregó a la Presidenta Sheinbaum un escrito 
con su solicitud de aumentar, al menos en 40 por ciento, los recursos para el 
estado. 

REFORMA   

Implosión del Cártel de Sinaloa devasta Culiacán  

Culiacán, el centro de operaciones del Cártel de Sinaloa, vive momentos de 
penumbra. La lucha de sus dos facciones más poderosas ha trastornado al 
estado, pero esta capital es la que más padece. Desde el 9 de septiembre, 
fecha en que comenzó de lleno la batalla, suman más de 500 homicidios, de 
acuerdo con el gobierno local, y más de 500 desaparecidos, según colectivos 
de búsqueda. El golpe económico también ha sido importante. Los 
empresarios calculan un descalabro de miles de millones de pesos. La cifra 
exacta no se conoce. Óscar Loza, activista, afirma: "Nunca se había 
prolongado una crisis tantos días... Nos está dañando emocional y 
sicológicamente". Desde que empezó la disputa nada ha sido igual. Las calles 
se vacían a partir de las 7 de la noche, los eventos masivos se cancelaron, la 
feria ganadera y el palenque bajaron las cortinas, las escuelas regresaron a 
la virtualidad cada que se reportan balaceras y WhatsApp se ha convertido 
en una de las principales fuentes de información y desinformación. 
 

EL UNIVERSAL   
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Despiden en Veracruz a diputado asesinado  
Decenas de personas se reunieron a las afueras de una funeraria en Córdoba, 
Veracruz, la madrugada de ayer, para despedir al diputado federal, Benito 
Aguas Atlahua, quien fue asesinado la noche del pasado lunes en la zona 
serrana de Veracruz. Ahí desfilaron los alcaldes de la región serrana, síndicos 
y regidores; también llegaron algunos diputados locales y organizaciones 
sociales que simpatizaban con su causa. Al mediodía, el cortejo con el cuerpo 
del diputado emprendió su viaje hacia Zongolica, pero en el camino fue 
detenido hasta en cuatro ocasiones: pobladores de Coetzala, Axalpa y 
Totomochapa lo esperaban para rendirle honores con flores, inciensos y 
cantos. El llanto y los lamentos se entremezclaban con oraciones y rituales 
en náhuatl. 

EXCÉLSIOR   
 

Repuntan a 54.4 mil pesos por empresa los costos por 
delitos  
Los costos por los delitos que experimentaron los negocios en México a 
causa de pérdidas económicas y medidas preventivas reportaron un 
incremento de 8.6 por ciento anual en 2023, equivalente a 54 mil 451 pesos 
en promedio, según los resultados de la Encuesta Nacional de Victimización 
de Empresas (ENVE) 2024 del INEGI. Los resultados de la encuesta revelaron 
que la inseguridad y delincuencia es el principal tema que afecta a los 
negocios, con 59.1 por ciento de respuestas; le siguen la falta de apoyos del 
gobierno, con 37.6 por ciento; bajo poder adquisitivo de la población, con 
29.9 por ciento, y los impuestos, con 28.2 por ciento, entre otros. Se 
contabilizaron 1.3 millones de negocios víctimas de delito, que 
representaron el 27.2 por ciento del total de empresas. 

EL FINANCIERO   

Avalan dictamen del presupuesto 2025; reasignan $44,422 
millones  

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aprobó 
reasiginaciones por 44,422 millones de pesos en el Proyecto de Presupuesto 
de Egresos de la Federación (PPEF), en donde los mayores perdedores serán 
el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), 
ello con el fin de darle mayores recursos, principalmente, a educación. El 
dictamen del PEF 2025 prevé que el mayor recorte se dé en los ramos 
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autónomos -algo que fue una constante durante el sexenio pasado-, donde 
los dos organismos más afectados serán el INE, con una reducción de su 
propuesto de 13,476 millones de pesos, y el CJF con 13,117 millones de 
pesos menos. De esta manera, el INE tendría un presupuesto de 27,000 
millones de pesos el siguiente año, mientras que el CJF de 62,025 millones 
de pesos. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Recortan al INE para darle a Educación  
Con 34 votos en favor, 12 en contra y cero abstenciones, diputados de 
Morena y sus aliados aprobaron en comisiones ajustes al proyecto del 
Presupuesto de Egresos 2025, para destinar más recursos al rubro educativo. 
Con las resignaciones, por 38 mil millones de pesos, se le redujeron 13 mil 
millones 476 mil pesos al INE y 14 mil 042 millones de pesos al Poder Judicial. 
También se dejaron en mínimos los montos para la operación de organismos 
autónomos como la Cofece, el IFT y el Inai. Las modificaciones permitieron 
asignarle a la SEP otros 14 mil 984 millones de pesos. "Entre la UNAM, Poli, 
Metropolitana, Colegio de México y universidades estatales se reasignan 
como 18 mil millones de pesos", agregó Ricardo Monreal. Además, la 
Defensa tendrá seis mil 292 millones adicionales y la futura Agencia de 
Transformación Digital y Telecomunicaciones iniciará operaciones con tres 
mil millones de pesos. La nueva Secretaría de las Mujeres recibirá dos mil 94 
millones. 

EXCÉLSIOR   
 

 

Descobijan a institutos de salud para darle más al IMSS-
Bienestar  
La conformación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 
confirmó que, en el sector salud, quien gana es el IMSS-Bienestar, pero se 
desprotege la salud en general y, sobre todo, a los hospitales e institutos de 
especialidades administrados por la Secretaría de Salud (Ssa). La salud será 
uno de los rubros en el que no habrá una reasignación presupuestal, a pesar 
de las denuncias de carencias básicas en el sector y las consideraciones de 
Morena de que "habría una cirugía mayor" para no reducir el presupuesto a 
dicho rubro. Al área de la salud en general, de acuerdo con el dictamen, cuya 
discusión comenzó este martes, en el 2025 se destinará 12.2 por ciento 
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menos en términos reales, en comparación con el 2024, al pasar de un 
presupuesto de un billón 3 mil millones de pesos a 881 mil millones de pesos 
el siguiente año. 

LA RAZÓN   
 

Piña denuncia acoso al PJ con reforma  
Al rendir su segundo informe de labores, que será el último, debido a que 
dejará su cargo el próximo 31 de agosto, la ministra presidenta de la SCJN, 
Norma Piña, aseguró que en la Cuarta Transformación se volvió una práctica 
generalizada el violar la Constitución y el ataque generalizado a jueces y 
magistrados por hacer su trabajo. La también presidenta de la Judicatura 
enlistó los tres sucesos que, a su juicio, generaron una narrativa falsa y una 
campaña en contra de la mayoría de los ministros: la anulación del pase de 
la Guardia Nacional al Ejército, la invalidación del decreto que calificó como 
seguridad nacional a las megaobras de la llamada Cuarta Transformación y 
la cancelación del Plan B de reforma electoral, decisiones que se tomaron 
durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador. 

24 HORAS   
 

Piña, origen de crisis en el PJF; se divorció de otros poderes: 
Esquivel  
La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
Norma Piña Hernández, fue "el origen" de la crisis en el Poder Judicial de la 
Federación (PJF) y la responsable del "divorcio" con el Ejecutivo y el 
Legislativo, que detonó en la reforma al Poder Judicial, afirmó la ministra 
Yasmín Esquivel Mossa. "Hoy Norma Piña no tiene nada qué festejar. Ella 
retó al presidente Andrés Manuel López Obrador, jugó a las vencidas y 
perdió, dejando como víctimas a los jueces y magistrados que nada tenían 
que ver en el tema", expresó a La Jornada. Piña presentó ayer su segundo 
reporte de labores al frente del PJF. Cuando la ministra Piña presentaba su 
informe al mediodía en la sede de la Corte, otra de sus compañeras, Lenia 
Batres Guadarrama, publicó en redes sociales un mensaje en el que criticó el 
discurso como los "últimos manotazos de resistencia" ante la enmienda 
judicial. 

LA JORNADA   
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Dan primer amparo que invalida reforma judicial  
Una juez federal dictó la primera sentencia de amparo que invalida la 
reforma judicial y en la que concluye que el Poder Legislativo fue más allá de 
lo que tiene permitido, al desconocer elementos esenciales de la 
Constitución, como la división de poderes. María Gabriela Ruiz Márquez, 
Jueza Sexta de Distrito en Materia Administrativa de Jalisco, con sede en 
Zapopan, señaló en su fallo que la reforma sólo pretende la captura o 
debilitamiento de las instituciones democráticas. Esta es la primera 
sentencia de fondo que se dicta contra la reforma judicial. El fallo puede ser 
impugnado y turnado a un tribunal colegiado de circuito, que eventualmente 
podría remitir el amparo a la Corte. 

REFORMA   
 

 

Responder a cada declaración de Trump no nos ayuda: 
Sheinbaum  
La presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo que su postura será siempre 
defender al país en el exterior porque somos un país libre y soberano, pero, 
en referencia a nuevos pronunciamientos del próximo jefe de la Casa Blanca, 
Donald Trump, sobre México, destacó que "tener un diálogo permanente 
(...)", por lo que confía en que la relación con Estados Unidos va a ser muy 
buena. Durante su conferencia matutina, Sheinbaum dijo que hasta el 
momento la Casa Blanca no ha girado invitaciones a la toma de posesión de 
Trump, pero aún no ha determinado si, llegado el caso, asistirá a la toma de 
posesión de Trump, el próximo 20 de enero. En este contexto, anticipó que 
la próxima semana, el 18 de diciembre, será el Día Internacional del 
Migrante, por lo que en la conferencia presidencial van a reivindicar el papel 
de los trabajadores mexicanos en Estados Unidos. 

LA JORNADA   
 

Inteligencia y sangre fría ante amenazas comerciales: 
Ebrard  
México actuará con inteligencia, conservará la sangre fría y se defenderá de 
Donald Trump, aseguró Marcelo Ebrard Casaubón, titular de la Secretaría de 
Economía (SE), al ser interrogado sobre la postura que asumirá el país frente 
a la serie de declaraciones intervencionistas y amenazas arancelarias 
lanzadas recientemente por el próximo presidente de Estados Unidos. 
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Donald Trump, como próximo presidente de EU, quiere imponer aranceles 
de 25 por ciento a México hasta que no se detenga el flujo de migrantes 
indocumentados y las importaciones de droga del crimen organizado; en 
tanto, el fin de semana, en una entrevista televisiva, afirmó que su país 
subsidia al nuestro con casi 300 mil millones de dólares, para después sugerir 
que en todo caso se debería anexar como uno de los estados de esa nación. 

LA JORNADA   
 

Prevén situación difícil con EU  
El embajador Ken Salazar reconoció riesgos y "cosas difíciles" que pudieran 
venir por delante en la relación México-Estados Unidos con la llegada del 
presidente Donald Trump en enero próximo y tras los señalamientos que ha 
realizado en las últimas fechas; sin embargo, confió en que serán superadas 
rápidamente para sacar adelante temas como el T-MEC, la migración y la 
seguridad en ambos lados de la frontera. Acompañado de un grupo de 
empresarios, encabezados por Francisco Cervantes, presidente del CCE, con 
quienes sostuvo una reunión previa, identificó el asunto de la violencia y la 
implementación de la reforma judicial, como las principales preocupaciones 
de las empresas de EU. 

EXCÉLSIOR   

Nominan a Ron Johnson para Embajador de EU  

El Presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, anunció su intención 
de nominar al coronel retirado del Ejército Ronald Johnson como Embajador 
en México. Ex miembro de las Fuerzas Especiales del Ejército, conocidos 
como "Boinas Verdes", Johnson fungió como Embajador en El Salvador entre 
2019 y 2021 coincidiendo con la llegada al poder del hoy Presidente Nayib 
Bukele, cuya estrategia extrema de "mano dura" redujo la violencia en dicho 
país. Con una esposa de origen cubano y con dominio del idioma español, 
Johnson también tuvo una larga carrera como oficial de la Agencia Central 
de Inteligencia de EU (CIA) tras dejar el Ejército, y es considerado una 
persona cercana al círculo del nominado a Secretario de Estado de EU, el 
senador republicano por Florida, Marco Rubio. 

REFORMA   
 

Inapropiado, solicitar el Munal reconoce Martín Borrego  
Martín Borrego Llorente, quien fue jefe de oficina de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores (SRE) con la excanciller Alicia Bárcena Ibarra, presentó 
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su renuncia como coordinador de Contacto con la Ciudadanía, plaza 15633, 
nivel M42, de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat). Después de que el periodista Claudio Ochoa Huerta escribió en 
EL UNIVERSAL La (no) boda fifi en el MUNAL, columna en la que reveló que 
el recinto cultural fue usado para festejar la boda de Borrego Llorente, el 
exfuncionario de la Cancillería, informó ayer en una carta que presentó su 
renuncia de manera voluntaria, con carácter de irrevocable y efectos 
inmediatos. Explicó que, si bien el evento fue de carácter privado, acorde al 
protocolo establecido por el museo y cubierto con recursos personales, sin 
dolo ni quebranto alguno al erario, "reconozco que fue impropio haber 
solicitado el espacio a través de un correo institucional, cuando me 
desempeñaba como jefe de Oficina en la Secretaría de Relaciones Exteriores, 
con el agravante de haberlo hecho sin su conocimiento. 

EL UNIVERSAL  
  

 

Atestigua Bárcena boda y ahora dice que no sabía  
A la boda de hace dos meses hoy le llegó la resaca. Martín Borrego Llórente 
renunció ayer a su cargo en Semarnat por usar el Museo Nacional de Arte 
(Munal) para su enlace matrimonial cuando fue Jefe de Oficina de la 
Cancillería. Como funcionario, Borrego solicitó el inmueble con el engaño de 
que lo utilizaría para una recepción diplomática no para su boda. El 
escándalo por el festejo nupcial entre Borrego y su pareja lonut Valcu, jefe 
de la Misión de la Embajada de Rumania en México, también salpicó a la ex 
Canciller Alicia Bárcena, y actual titular del Medio Ambiente. Bárcena intentó 
deslindarse y en una "nota aclaratoria" informó que como Secretaria de 
Relaciones Exteriores "no autorizó y nó fue informada de la solicitud" enviada 
por Borrego al Munal. Ayer, la Presidenta Claudia Sheinbaum leyó la cartilla 
a los funcionarios de su Gobierno, a quienes prohibió incurrir en abusos, 
tráfico dé influencias y mal uso de instalaciones. 

REFORMA   
 

Van 17 bebés muertos por bacteria  

Además del Estado de México, la Secretaría de Salud detectó brotes de la 
bacteria Klebsiella oxytoca en Michoacán y Guanajuato. David Kershenobich, 
Secretario de Salud, señaló ayer que las muertes por el brote de la bacteria 
se incrementaron a 17 en el país. En su mayoría se trató de bebés 
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prematuros y hubo un caso de un adolescente de 14 años. El funcionario 
indicó que se reforzó la búsqueda de posibles brotes en otras entidades. "Se 
hallaron nueve casos en Michoacán, de los cuales fallecieron tres, y seis en 
Guanajuato, de los cuales falleció uno", indicó durante la conferencia 
mañanera en Palacio Nacional. De acuerdo con el experto, a finales de 
noviembre se tuvo conocimiento del posible brote de infección en el 
torrente sanguíneo relacionado con la contaminación de soluciones de 
nutrición parenteral en el Edomex. 

REFORMA   
 

La empresa sospechosa tiene unos 100 contratos  
El brote de la bacteria Klebsiella oxytoca en hospitales del Estado de México, 
Michoacán y Guanajuato causó la muerte de 17 infantes, la mayoría bebés, 
que nacieron de manera prematura. David Kershenobich, secretario de Salud 
Federal, confirmó que 17 niños murieron a consecuencia de esta bacteria, 
cuyo presunto origen está en los paquetes de nutrición parenteral —
alimentación por vía intravenosa— que la empresa suministró a hospitales. 
La empresa Productos Hospitalarios SA de CV, que tiene el nombre comercial 
SAFE, además de producir las mezclas de nutrición parenteral, también 
prepara mezclas oncológicas —medicamentos contra el cáncer— y 
antimicrobianas —antibióticos—. 

EL SOL DE MÉXICO   
 

Firma Sheinbaum decretos para dar seguimiento a derechos 
de los indígenas  
En el Día Internacional de los Derechos Humanos, la titular de la Secretaría 
de Gobernación (SG), Rosa Icela Rodríguez, sostuvo que en México "se 
respetan las garantías fundamentales". De parte de la autoridad, dijo, "no 
hay represión, se protegen las garantías constitucionales y la población 
ejerce su derecho a la salud, a la educación, a la cultura y al acceso a la 
justicia. Actualmente los apoyos a la población se han convertido en 
derechos sociales". Destacó que desde la llegada de los "gobiernos 
humanistas", la gente dejó de recibir dádivas gubernamentales para 
convertir los apoyos en derechos de la población, porque esos programas ya 
están inscritos en la Constitución. La mandataria se refirió a la titular de SG 
como "nuestra gran secretaria". En su momento, Rosa Icela Rodríguez señaló 
que en esta segunda etapa de los gobiernos de la transformación, se trabaja 
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por ser incluyentes y respetar la diversidad, y se impulsan acciones para 
reducir los actos discriminatorios de cualquier tipo y la violación de las 
garantías fundamentales. 

LA JORNADA   

La jefa del Ejecutivo ya se mudó a Palacio  

Hace unos días, la presidenta Claudia Sheinbaum cambió su lugar de 
residencia para trasladarse a vivir en Palacio Nacional, como lo hiciera en su 
momento el presidente Andrés Manuel López Obrador. En su anuncio 
durante la mañanera no ofreció mayores detalles, más allá de que en este 
periodo navideño no saldrá de vacaciones y permanecerá en la Ciudad de 
México. Ayer abordó una gran cantidad de temas, entre ellos que la revista 
Time la incorporó en su lista de finalistas de personalidades para elegir al 
personaje del año 

LA JORNADA   
 

Pinta su raya  
Luego de que la Gobernadora de Campeche, Layda Sansores, nombró a Jorge 
Luis Lavalle, quien fue acusado y encarcelado por el caso Odebrecht, como 
Secretario de Desarrollo Económico de la entidad, la Presidenta Claudia 
Sheinbaum aseguró que ella no lo hubiera invitado a su Gobierno. Por la 
tarde, tras la reunión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, Sansores 
subió una foto con la Presidenta. 

REFORMA   
 

Entrega el Ángel a la CDMX  
El Gobierno Federal cedió la administración del Ángel de la Independencia al 
Gobierno de la Ciudad de México. A través de un decreto publicado en el 
Diario Oficial de la Federación, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
informó que el inmueble, declarado como Monumento Artístico desde 1987, 
pasará a la regencia capitalina a partir de este 11 de diciembre, con el fin de 
que las autoridades de la CDMX se encarguen de su vigilancia, 
mantenimiento y reparación. Por ello, la administración capitalina tendrá 
derecho de aprovechar el inmueble siempre y cuando sea destinado para 
uso autorizado previamente por la Federación; no obstante, no otorga la 
propiedad ni derecho real alguno sobre él. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241211/116ae67-2e3e8f0.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241211/116b110-2e3ee43.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241211/116acea-2e3e66e.pdf


Legislación justa y no criminalizar el vapeo, exigen usuarios 
al Senado  
Integrantes de agrupaciones pro vapeo y usuarios de esos dispositivos 
electrónicos de nicotina se manifestaron afuera del Senado, la víspera de que 
discuta el dictamen aprobado por mayoría calificada en la Cámara de 
Diputados la semana pasada, el cual prohibe la venta e importación de estos 
dispositivos. Lo anterior, pese a que los vapeadores o productos de tabaco 
calentado cuentan con una alerta sanitaria emitida por autoridades de Salud, 
debido a que evidencia científica, libre de conflicto de intereses, ha 
demostrado que tienen impacto nocivo en la salud pulmonar. Salvador 
Gutiérrez, coordinador regional de la Alianza Nacional de Pequeños 
Comerciantes, sostuvo que en el país hay más de 2 millones de usuarios de 
vapeadores, por lo que consideró desproporcionado que se equipare el 
vapeo con el uso de drogas de diseño, pues la iniciativa también regula el 
consumo ilícito de fentanilo. 

LA JORNADA   
 

 

Avalan reforma para regular a trabajadores de aplicación  
Por unanimidad de 462 votos, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó el 
dictamen por el que se reforma la Ley Federal del Trabajo por el que se regula 
el trabajo en las plataformas digitales. Los trabajadores con ingresos 
menores a un salario mínimo tendrán protección contra accidentes de 
trabajo durante los viajes, tareas o servicios que presten y obliga a las 
plataformas a registrar su contrato ante el Centro Federal de Conciliación y 
Registro Laboral. Además, se establece la transparencia obligatoria de las 
reglas del algoritmo e incorpora mecanismos para la atención y revisión de 
decisiones que afecten o interrumpan la conexión, vinculación o acceso a la 
plataforma digital. 

24 HORAS   
 

Presentan iniciativa de propineros  
El diputado morenista Pedro Haces informó ayer que presentará una 
iniciativa para obligar a empleadores a pagar, por lo menos, un salario 
mínimo a quienes hoy laboran a cambio de propinas. Después de ser 
criticado por anunciar que buscaría regular "el mercado de las propinas", el 
legislador indicó que lo que propondrá es una reforma a la Ley Federal del 
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Trabajo para que los "propineros" del país cuenten con un salario base que, 
dijo, partirá del mínimo. El también líder de la Confederación Autónoma de 
Trabajadores y Empleados de México (CATEM) dijo que la iniciativa, la cual 
presentará la próxima semana, busca que esos empleados reciban los 
beneficios que se desprenden del artículo 123 de la Constitución en la Ley 
Federal del Trabajo. Haces adelantó que la propuesta incluirá a sectores 
como despachadores de gas y de gasolina, meseros, valet parking en los 
centros comerciales y "viene-viene", pero también a quienes laboran en el 
ámbito deportivo, como los "caddie" del golf, los vendedores en los estadios 
y en las plazas de toros y los trabajadores de ferias, aun cuando sean eventos 
de uno o dos meses. 

REFORMA  
 

 
 
 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

Wall Street cayó a la espera de datos de inflación en EU  
Los principales índices de Wall Street cerraron a la baja el martes, mientras 
los inversionistas esperan informes sobre inflación que podrían influir en la 
decisión de la Reserva Federal sobre las tasas de interés de la próxima 
semana. El mercado de valores mexicano aceleró ligeramente las pérdidas 
durante la sesión, hilando una de sus mejores jornadas (lunes) y una de sus 
peores (martes) de los últimos meses, en medio de un intento de 
recuperación tras varios mínimos del año. El S&P/BMV IPC de la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV) perdió 1.56%, a 51,377.28 puntos, y el FTSE-BIVA 
de la Bolsa Institucional de Valores (Biva) bajó 1.53%, a 1,043.70 enteros. El 
S&P/BMV IPC presentó su mayor baja desde el 3 de septiembre, mientras 
que para el FTSE-BIVA fue la segunda mayor en el mismo periodo. Al final de 
la jornada, dentro de las emisoras más grandes y bursátiles, la minera Grupo 
México (-3.13%), el fabricante de materiales para la construcción Cementos 
Mexicanos (-2.95%) y la aseguradora automotriz Quálitas (-2.90%) 
presentaron las mayores bajas. En el otro extremo de la balanza, la 
operadora de carreteras de peaje Pinfra (4.19%), Grupo Financiero Inbursa 
(1.25%) y la administradora de cadenas de restaurantes y cafeterías en 
México, América Latina y algunos países de Europa, Alsea (0.82%), fueron las 
más ganadoras. 

EL ECONOMISTA   
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Consumidores de EU pagarán por el alza en los aranceles, 
advierte Biden  
El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, dijo este martes que el programa 
económico de su sucesor, Donald Trump, es un "desastre". En un discurso en 
el que elogió su propio legado, Biden afirmó que la promesa de Trump de 
imponer altos aranceles a las importaciones es un "gran error" e instó al 
republicano a abandonar el recorte de impuestos que propuso. Trump, que 
presidió el país entre 2017 y 2021, venció en las elecciones en noviembre en 
gran medida gracias a la insatisfacción de los estadunidenses con el alto 
costo de vida con el actual gobierno demócrata. "Rezo a Dios para que el 
próximo presidente deseche el Proyecto 2025. Creo que sería un desastre 
económico para nosotros y para la región", dijo Biden en un discurso en la 
organización Brookings Institution en Washington, en referencia a un plan 
formulado por los conservadores para un segundo gobierno de Trump. 

LA JORNADA   
 

La inflación será sólo un mal recuerdo en Argentina: Milei  

El presidente argentino, Javier Milei, prometió este martes que la inflación 
será "un mal recuerdo" para los argentinos, en un discurso en ocasión del 
primer aniversario de su gobierno ultraliberal que exhibe éxitos económicos 
aunque a un costo social alto. "Estamos cada día más cerca de que la inflación 
sea poco más que un mal recuerdo", dijo Milei, al festejar la evolución de la 
inflación del 25.5% mensual en diciembre del año pasado -cuando devaluó 
el peso 52%- al 2.7% en octubre, según el último dato oficial disponible. 
También aseguró que durante su recién asumida presidencia semestral del 
Mercosur, el bloque fundado también por Brasil, Uruguay y Paraguay en 
1991, buscará "aumentar la autonomía de los integrantes del organismo de 
cara al resto del mundo". "En esa línea, nuestro primer objetivo será impulsar 
durante el próximo año un tratado de libre comercio con Estados Unidos", 
prosiguió, sin aclarar si negociará este acuerdo solo o junto al bloque, que no 
admite negociaciones bilaterales sin la anuencia de los demás socios. 

24 HORAS 
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Mercados 

INDICADORES 

FINANCIEROS 

 Información al cierre del martes 10 de diciembre de 2024 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓51,377.28 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS -813.4 

VARIACIÓN EN %: -1.56 

 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 19.54 20.68 ELEKTRA * 5.18 

 

Dólar 

interbancario 

20.15 20.16 PINFRA L 4.19 

 

Dólar canadiense 14.23 14.24 BEVIDES B 3.09 

 

Euro 21.20 21.21  

 Libra esterlina 
25.72 25.73 

EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 CMR B -8.87 

 AXTEL CPO -3.54 

GMEXICO B -3.13 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓44,247.83 

NASDAQ ↓19,687.24 

 

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 51,600.00 58,000.00 Anterior Actual 28 Días 9.95 

 

Centenario 62,500.00 70,500.00 8.338061 8.337369 91 Días 
9.80 

 

Plata onza libre 655 785     

 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
 

$68,77 dólares por barril 

BRENT                   
 

$72,42 dólares por barril 

TIIE 28 

Anterior Actual 

10.4388 10.4360 


